

Postulat Veloabstellplätze für alle

Natalie Althaus, Michelle Marbach, GRÜNE, Fraktion SP

23. Oktober 2023

Fraktion

Antrag:

1. Der Gemeinderat wird gebeten zu prüfen, ergänzend zu den vorhandenen Veloabstellplätze zusätzliche Veloabstellplätze für Spezialvelos (z.B. Cargo-Velo oder Velos mit Anhänger) zu errichten.
2. Des Weiteren soll geprüft werden, bei den vorhandenen freiflächigen Veloabstellplätzen Vorrichtungen (Metallbügel, Ständer mit Loch usw.) zu montieren, an denen Velos ohne Ständer (Rennvelos, Mountainbike) angelehnt und/oder daran angeschlossen werden können.

Begründung:

Die Anzahl der Spezialvelos (v.a. Cargovelos) nimmt stetig zu und Eltern mit Kinderanhänger sind bereits seit Jahrzehnten unterwegs. Sobald diese z.B. ins Bälliz fahren, ist es praktisch ein Ding der Unmöglichkeit einen passenden Abstellplatz für sein Gefährt zu finden. Die wenigen Abstellplätze sind gut ausgelastet und häufig zu kurz.

Bei der Präsentation des Projektes Freistadt konnten die Anwesenden erfahren, dass genügend grosse Abstellplätze für Cargobikes bereits in die Planung integriert wurden. Der Bedarf wurde erkannt und es kann davon ausgegangen werden, dass diese Menschen sich auch in der Öffentlichkeit irgendwo einen Abstellplatz suchen werden.

Des Weiteren nimmt die Zahl der Velofahrenden stetig zu. Mit der Eröffnung des Bikeparks Thunersee tummeln sich nicht nur sehr viele Rennvelofahrende an den Wochenenden in Thun, sondern auch viele Mountainbiker*innen. Dies belebt die Stadt, was wir sehr positiv werten, bringt aber auch den erhöhten Bedarf an geeigneten Abstellplätzen für diese oft Ständerlosen Fahrräder mit sich.

Die Abstellplätze beim Bahnhof, in der Innenstadt und an praktisch allen öffentlichen Orten sind meist mehr als gut belegt. Zu Stosszeiten ist es bereits heute reine Glücksache einen freien Platz fürs Velo zu finden. Daher sollen für die zusätzlichen Veloabstellplätze neue Standorte ausgeschieden werden und nicht nur vorhandene umgebaut.

Dringlichkeit: wird nicht verlangt